

LE PARVIS

ÉTÉ 2013 - N° 60



PRIEURÉ ST LOUIS-MARIE GRIGNION DE MONTFORT
GASTINES

49380 - FAYE D'ANJOU

ANGERS ∞ CHEMILLÉ ∞ SAUMUR ∞
THOUARS ∞ LE MANS

PRIX DU NUMÉRO : 2 €

Mgr Freppel, 1878 :

« C'est un mémorial que nous avons le projet d'élever, **memoriale**, c'est-à-dire un monument qui rappelle de grandes choses. Ce mémorial, nous voulons qu'il se dresse sur la hauteur, **in excelsis**, sur l'un des points les plus élevés de la ville, afin que chacun puisse le voir et l'interroger du regard. Ce mémorial du passé, ce monument historique, sera également une tente, **tabernaculum**, une tente taillée dans la pierre, **tabernaculum in petra**, un reposoir permanent. Et enfin, ce mémorial restera debout majestueux et splendide, pour transmettre de génération en génération le témoignage de notre foi et de notre piété. »

En raison de la majesté et de l'ampleur dont s'est revêtue la procession de la fête-Dieu cette année à Angers, ce bulletin est consacré exclusivement au **Grand Sacre**.

Cher Monsieur le Doyen, chers confrères prêtres, chers religieux et religieuses, chers fidèles, chers amis, c'est un **chant d'action de grâces** que, devant le **Reposoir permanent** du Tertre Saint-Laurent, en présence de la Sainte Présence, Notre Seigneur Jésus-Christ, réellement vivant dans la Sainte Eucharistie, nous voulons aujourd'hui élever au Ciel !



Christus regnat !

Homélie prononcée au Reposoir
Abbé Dominique Rousseau

Voici près de cinquante ans qu'une telle procession, celle du « **Grand Sacre** », ne s'était plus faite dans notre bonne ville d'Angers. Je dis 'bonne ville' car Angers est depuis des siècles le témoin d'un catholicisme, d'une chrétienté qui faisaient partie de la vie de la cité, d'une façon harmonieuse. Ici l'humain et le divin se côtoient. Avec justesse on a décrit Angers comme la petite Rome, tant les églises sont nombreuses et les congrégations religieuses étaient (je parle au passé) présentes. Les églises sont encore debout mais ce n'est pas dévoiler un secret que de dire qu'elles sont bien vides pour la plupart d'entre elles. Quant aux congrégations religieuses, elles meurent les unes après les autres, faute de vocations.

La crise de l'Église

Il a fallu qu'une **tempête sans précédent** s'abatte sur l'**Église** pour que cette procession du Saint Sacrement, portant d'un pas juvénile ces 800 ans d'existence, s'arrêtât soudain. Que tous les corps de métier, que les autorités civiles et religieuses, au lendemain d'un concile prometteur d'un nouveau printemps, retournent chacun dans son coin. Les cantiques ont été rangés dans des tiroirs ; les bannières ont été brûlées ou, au mieux, remisées avec les ornements qui avaient fait pendant des siècles la richesse des pauvres ; les corporations qui venaient au Grand Sacre sont restées ①



Tertre St-Laurent



chez elles, le clergé enfin a prié toute la population de faire cesser ce qu'elle a appelé le triomphalisme d'une Église trop visible.

Oportet Illum regnare : il faut qu'Il Règne !

La procession que nous venons de faire s'inscrit dans un esprit d'adoration publique de Notre Seigneur Jésus-Christ. Il est le Roi des individus sans doute, mais pas seulement. Il est le Roi des sociétés, du monde entier.

Vrai Roi, Tu es dans cette Hostie ! C'est cette Foi qui nous anime. « *Que tout genou fléchisse, au Ciel, sur terre et dans les enfers* » dit saint Paul. Sont-ce des mots ? Ah, mes frères, fasse le Ciel que, nourris de son enseignement, de sa sainte présence, par sa vie divine diffusée en nos âmes, par la réception fréquente et fervente de la sainte Eucharistie, nous puissions vivre et mourir pour Notre Seigneur Jésus-Christ !

Cette procession du Grand Sacre angevin se veut être humblement, mais résolument, un retour contagieux au Christ, adoré par toutes ses créatures. Est-ce un rêve, une utopie que je nourris devant vous ? Ce serait alors affirmer que Dieu a vécu. Il n'en sera pas ainsi. Nous pensons à notre jeunesse, à nos enfants. « *Laissez vingt ans une paroisse sans prêtre, et on y adorera les bêtes* », disait le saint Curé d'Ars. 46 ans ont passé sans procession solennelle dans notre bonne ville. Que dirait le saint Curé d'Ars ? N'oublions pas ce que les siècles de chrétienté nous ont transmis. Il importait aujourd'hui de transmettre aux générations qui se lèvent un flambeau : celui de la Foi dont nous sommes les héritiers et dont nous sommes légitimement fiers. « *La Charité du Christ nous presse* », chantons-nous avec saint Paul.

Reconquête : donner les âmes à Dieu !

C'est plus qu'une 'tradition' angevine avec laquelle nous voulons renouer en ce jour de la Fête-Dieu 2013. C'est dans un esprit de **reconquête apostolique**, des âmes à la soumission et au doux Règne de Jésus-Hostie, que nous avons entrepris cette démarche, par une belle et digne procession eucharistique, de la Cathédrale au Tertre St-Laurent. En ressuscitant le Grand Sacre, nous nous savons en pleine et parfaite communion avec plus

de 800 ans d'Histoire catholique. Quel poids en comparaison avec les cinquante ans du concile Vatican II ! Nous sommes vraiment en sécurité avec ce passé prestigieux, avec ce catholicisme dont nous sommes légitimement fiers. L'instant est solennel et historique, mes frères. À l'heure où tant de nos contemporains foulent aux pieds les promesses les plus sérieuses jusqu'à celles



Oui, cela fait partie de l'Histoire et nous ne pouvons le cacher : le clergé angevin a demandé que cessât le Grand Sacre après le concile Vatican II. Il a duré deux ans encore avant de s'éteindre en 1967. La révolution a poursuivi son œuvre destructrice. Des idées on est passé aux actes et il y eut mai 68. La société elle-même fut ainsi à son tour malade, perdant tout repère puisque la boussole ne donnait plus le nord. À la place du printemps annoncé et promis par ce concile, on a vu arriver un hiver redoutable, mortifère pour tant d'âmes. Un évêque cependant eut le courage de mettre le doigt sur la plaie qui ronge la sainte Église : « *J'accuse le concile* ». Honneur à cet archevêque ! J'en appelle ici à l'heureuse mémoire de **Mgr Marcel Lefebvre**, à qui nous devons tant ! Honneur aussi à nos Supérieurs actuels qui maintiennent cette ligne de conduite, contre vents et marées !

Jour de joie !

Il ne s'agit pas aujourd'hui, mes frères, de pleurer sur les malheurs de notre temps. L'heure est à la joie et à l'allégresse : Notre-Seigneur est Roi et il reprend ici la place qui lui revient. Cette procession du Grand Sacre, après 46 ans de silence, est réalité renouvelée et rentre de nouveau dans l'Histoire. Je veux ici remercier les autorités préfectorales et municipales de nous avoir accordé ce que nous demandions. Ce n'est pas pour nous que nous avons fait cette démarche, c'est pour **l'honneur du Christ**. Il est Roi.



de leur baptême, il importe de redire notre Foi ! Aussi allons-nous dans un instant réciter l'acte de consécration et de réparation au Sacré-Cœur de Jésus.

Tradition = transmettre

Il ne sera pas dit aux générations qui se lèvent et qui nous suivent que le Grand Sacre a vécu. Nous nous sommes souvenus de ceux qui nous ont précédés. Du haut du ciel, à travers la lumière divine, que doivent penser en ce moment Mgr Freppel, Mgr Rumeau, Mgr Chappoulie, ou encore le chanoine Urseau qui, grand maître des cérémonies dans les années 1950, réglait harmonieusement tout le cortège de la Procession, et tant d'autres qui, durant ces huit ou dix siècles d'existence, ont chanté à la face du tout Angers présent pour ces Grands Sacres, la gloire de la Sainte Hostie, révérée, louée, adorée par une population unanime ? Ils se réjouissent, je n'en doute pas. Mes frères, nous nous plaçons dans cette lignée d'évêques, de prêtres et de chrétiens ! C'est notre fierté que de mettre nos pas dans les leurs. Que le Saint Sacrement soit notre unique Amour. **Seigneur, donnez-nous des prêtres, des vocations religieuses !** Nous vous le demandons à genoux, au terme de cette grande procession.

Si le Tertre Saint-Laurent n'a pas été détruit malgré la demande qui en fut faite par l'autorité ecclésiastique dans les années 70, s'il a été restauré à partir de 1992, ce n'est pas l'effet du hasard. Nous devons, en cette année 2013, relever le défi de venir adorer Notre Seigneur Jésus-Christ dans la sainte Eucharistie auprès de ce monument. **Mgr Freppel** avait bien prophétisé pour notre temps : *« ce mémorial restera debout majestueux et splendide, pour transmettre de génération en génération le témoignage de notre foi et de notre piété. »*



Gloire au Christ qui règne, gloire au Christ qui vainc le démon et ses suppôts, gloire au Christ qui commande : *« Tout pouvoir m'a été donné au Ciel et sur la terre. »*

Âmes désemparées, catholiques perplexes. Que faire ?

Il est bien possible que, parmi vous, des âmes découvrent aujourd'hui une telle procession, dans ce rite qui n'est plus celui des paroisses qu'elles fréquentent. Que ces personnes de bonne volonté n'hésitent à venir nous rencontrer : des jeunes gens ont distribué des feuilles avec les adresses de nos lieux de messe traditionnelle. Nous sommes prêts à aider ces âmes désemparées,



à ces catholiques perplexes, à les aider à comprendre la crise qui non seulement bouscule et ébranle la société mais encore la sainte Église : il y a bien un lien de cause à effet. Vous savez tous

qu'il n'y a pas de fumée sans feu. Nier la présence du feu quand on voit la fumée est malhonnête, ce n'est pas de la naïveté. Oui, nous mettons en cause le dernier concile pour toutes ces morts spirituelles. Et nous savons que le Bon Dieu donne les lumières à ceux et celles qui les lui demandent, et aussi la grâce et la force pour vivre conformément à ce qu'il exige de chacun d'entre nous : le temps ③



Notre foi et notre piété se sont manifestées publiquement en ce Jour de la Fête-Dieu. C'est un jour solennel, **Dies Solemnis**, jour de gloire pour Notre-Seigneur qui trône extérieurement. Puisse-t-il régner en nous tous, mes frères !

Notre pauvre France et la sainte Église souffrent la Passion du Sauveur. Soyons des âmes de consolation auprès du Cœur très saint de Notre Seigneur Jésus-Christ.





n'est pas, s'il le fut jamais, à la médiocrité. **Il nous faut des saints.** Dieu est fidèle et c'est en Lui que nous plaçons toute notre Espérance.

Dans un instant le Saint Sacrement, Jésus présent réellement va nous bénir par la main du prêtre qui porte l'ostensoir. Que Notre Seigneur Jésus-Christ vous accorde à tous les grâces pour vivre selon sa sainte Loi, qui est un message de Charité, selon son enseignement : « *Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime.* » Jésus l'a dit, Jésus l'a fait. C'est sa Vie donnée pour nos âmes !

J'adresse mes remerciements à tous ceux et celles qui se sont dévoués pour l'organisation de ce Grand Sacre. Merci aussi à vous tous, chers fidèles et amis, d'être venus nombreux. Que le Bon Dieu bénisse vos âmes, vos foyers, vos Communautés, toutes nos entreprises dédiées à son Honneur et à sa Gloire : « *C'est par Lui, avec Lui et en Lui, que tout honneur et toute gloire vous sont rendus, ô Dieu, Père tout-puissant, en l'unité du Saint-Esprit.* »

Que Notre-Dame répande sur vous les bienfaits de la Charité divine dont son âme est inondée et dont elle rayonne !

Ainsi soit-il.



Quelques témoignages... Courriers reçus...

1^{er} juin

Cher Monsieur l'abbé,

Clouée dans mon fauteuil par une sciatique, je viens vous assurer de mes prières pour cette Sainte Fête de demain, et spécialement pendant la procession de la Fête-Dieu que j'ai longtemps suivie, à Angers.

En union de prières avec tous les fidèles du Prieuré. Mme B.



2 juin

Bravo pour cette procession ! Ad multos annos...

Abbé de la Rocque



Un grand merci Monsieur l'abbé, quelle réussite !

J'avais emporté une image de Notre-Dame du Perpétuel Secours pour éviter les incidents... Merci Notre-Dame !

Voici quelques photos en remerciement, vivement l'année prochaine ! Peut-être sur le Tertre... ! Mme A.



Merci pour cette belle procession que vous avez merveilleusement bien organisée afin que Notre-Seigneur soit à l'honneur. Voici quelques photos. Vous en souhaitant bonne réception. Croyez Monsieur l'Abbé à tout mon respect et en grande union de prière. Mme de M.

3 juin

Un très grand merci et bravo à tout le prieuré, cette descente du parvis et le reste bien sûr, c'était tout simplement merveilleux ! A refaire !

Mme B.



(...) Bien que n'étant pas une grande dame, je me permets de vous envoyer ce message, qui vient à vous pour vous remercier de tout cœur pour cette si belle journée d'hier.

Suivant les réactions que nous avons pu entendre en distribuant les tracts, cet après-midi est bien loin d'être perdu !

La dame du restaurant de la rue Beaurepaire par exemple, se souvenait très bien d'avoir vu cela lorsqu'elle était petite, et son mari avait déjà fait la procession en tant qu'enfant de chœur !

Zue de grâces !

De plus, sainte Claire a permis qu'il ne pleuve pas ; nous pouvons la remercier.

Cela nous a permis aussi de faire venir des nouveaux qui n'ont pu qu'admirer !

De plus, remettre en place cette procession est quelque chose d'extraordinaire, ce qui a poussé des passants à dire : « On dirait qu'ils font cela pour un film... oui, ils ont même les habits de l'époque ! »

Soyez remercié pour tout le temps que vous avez pris pour cela, et soyez assuré, monsieur l'abbé, de toutes mes prières.

Mlle A. (MJCF Angers)

Je vous remercie de cette magnifique procession de dimanche qui fut vraiment réussie et remerciez-en les principaux organisateurs de ma part mais c'est à vous aussi que je voulais exprimer ma gratitude.



« Je viens, chère amie, te faire part des impressions que j'ai ressenties dimanche à la procession du Saint Sacrement. Cette fête est vraiment l'une des plus belles de l'année, je ne trouve rien de plus touchant de voir Notre Seigneur parcourant ainsi les rues de la ville et pour quiconque a la foi, c'est vraiment comme au temps où Notre Seigneur entra à Jérusalem en grande pompe accompagné d'une foule de peuple. »

Thérèse Martin

(Ste Thérèse de l'Enfant Jésus), juin 1887



Remerciements pour les photos

Nous avons reçu beaucoup de photos de la part de fidèles, notamment de Messieurs Stéphane Claude et Jean-Claude Perretin.

Par ailleurs nous recommandons le site « Merveilleux Anjou ». De très beaux clichés y figurent.

LE GRAND SACRE À TRAVERS LE TEMPS...

1906

1965

Angers, les grands événements



Entre 1950 et 1965



Le Courrier de l'Ouest - 2 juin 2013

La Fraternité Saint-Pie X mobilise

600 personnes environ ont assisté hier à la procession de Fête-Dieu à l'ancienne organisée par la Fraternité Saint-Pie X de Faye-d'Anjou.



Angers, montée Saint-Maurice, hier. La procession s'est élançée du parvis de la cathédrale. Photo CO - Josselin CLAIR.

Mireille PUAU
mireille.puaud@courrier-ouest.com

Le cortège s'est élançé un peu après 16 heures, hier, du haut de la montée Saint-Maurice. La Fraternité Saint-Pie X, du Prieuré Saint-Louis-Marie Grignon de Montfort à Faye-d'Anjou, a rassemblé en ce jour de Fête-Dieu 600 personnes environ. Soit une mobilisation importante pour cette « procession solennelle en l'honneur du Très Saint Sacrement » qui avait cessé à Angers en 1967 (lire aussi CO du samedi 1^{er} juin). Elle se tenait, ces dernières années, à Avrillé chez les moines de la Haye-aux-Bonshommes où elle rassemblait une cinquantaine de personnes.

Conformément ce que fut l'itinéraire séculaire de cette manifestation durant 800 ans, le cortège s'est étiré sur plusieurs centaines de mètres pour se rendre jusqu'à la place du Tertre Saint-Laurent dans la Doutre.

« Une force qui compte dans la cité »

Dans cette procession, des gens de tout âge. Parmi eux, des étudiants à l'image de Louis-Marie, 22 ans, venu « avec des amis ». « Je suis d'origine lyonnaise mais je suis mes études à Angers, expliquait-il tout en traversant la Maine. Aujourd'hui, c'est deux choses : c'est la Fête-Dieu, du Saint-Sacrement, la fête de l'Eucharistie. Cela prend en outre une dimension particulière avec

cette procession et du fait qu'à Angers c'est un événement qui s'est transmis à travers les âges ». L'étudiant s'est réjoui de constater, par ailleurs « un renouveau de la foi. Les Catholiques se retrouvent, c'est une force qui compte dans la cité ». Dans le viseur, notamment, la loi sur le mariage pour tous qui a stimulé « ce regain de ferveur » qu'évoquait déjà samedi dans nos colonnes le prêtre Dominique Rousseau.

Le dimanche 2 juin 2013, le Prieuré Saint-Louis-Marie Grignon de Montfort, affilié à la Fraternité Sacerdotale Saint-Pie X, organise une procession solennelle « en l'honneur du Très Saint Sacrement » à laquelle participent notamment les frères du couvent dominicain de la Haye-aux-Bonshommes d'Avrillé. La procession, qui a rassemblé des centaines de fidèles, s'est ébranlée du parvis de la cathédrale d'Angers, a traversé la Maine en empruntant le pont de Verdun et s'est prolongée dans la Doutre jusqu'à la Place du Tertre Saint-Laurent. La dernière procession de ce type à Angers avait eu lieu en 1967.

Site : Merveilleux Anjou

N.B. :

Nous avons compté
750 personnes.



À suivre, dans le
prochain bulletin :

« Un témoin
raconte... »



Prêtres, demain ?

« Parlez, Seigneur, votre serviteur écoute ! »



Merci mon Dieu !
Magnificat !

REMERCIEMENTS

C'est en très peu de temps que tout s'est mis sur pied pour organiser le **Grand Sacre**, puisque la demande aux autorités civiles en a été faite quelques jours après Pâques.

La magnifique procession du Saint Sacrement à Angers n'a pu se faire sans le concours d'une équipe bien soudée autour de **M. Jean-Pierre Peltier**, qui a su unir les talents d'un chacun. Je le remercie tout particulièrement.

Il m'est difficile de nommer tous ceux et celles qui, d'une façon ou d'une autre, ont contribué à ce grandiose témoignage de Foi. Je m'y risque quand même. Si j'oublie quelqu'un, qu'on ait la bienveillance de me pardonner...

Nous avons confié la responsabilité de la sécurité au jeune **Augustin**. Il s'en est très bien tiré avec son équipe ! Félicitations, d'autant plus que nous savions ne pas pouvoir bénéficier de l'aide municipale.

Merci à MM. Louis Windels et Etienne Grellier pour

l'excellente sonorisation ; à Mme Ripoché et aux dames pour les fleurs ; à Mlle Vignon pour les enfants jetant des pétales ; aux équipes de montage des reposoirs (MM. Laurent Jaquemet, Hervé Tillard et leurs aides), à la sacristie (Nicolas Claude) et aux enfants de chœur ; aux quêteurs avec M. Pierre Papay, ainsi qu'à nos correspondants de chapelles (MM. Marc Ancher, Damien Dupé, Bruno de la Bonnellière, Erwan Marçais, Dominique Denéchaud).

Dans les coulisses, **les religieuses de Gastines** ont confectionné les costumes des Croisés en quelques semaines, et **les trois demoiselles Gourdon** ont accepté bien aimablement de représenter les vertus théologiques, devancées dans leur marche par trois angelots.

Merci aux **confrères** (Gastines, Avrillé, le Moulin du Pin) qui m'ont si bien relayé dans leurs annonces pour mobiliser les troupes.

Merci enfin à vous tous, chers fidèles, pour votre présence priante. *À l'année prochaine si Dieu veut !*

Abbé Dominique Rousseau

Carnet de famille

Baptêmes :

- **Chemillé** : Maxence Dupé le dimanche 12 mai, Timothée Defois-Ménard le samedi 22 juin
- **Saumur** : Corentin Rousseau le samedi 1^{er} juin
- **Thouars** : Flavio Mitan le samedi 8 juin

Première Communion : A **Chemillé**, Priscille Delerm le dimanche 9 juin

Professions de foi : A **Angers**, Nicolas Rivière et Agathe Windels le dimanche 2 juin

Décès : Madame Marie-Madeleine Gardin le 21 mai. Requiescat in pace !

La chapelle du Mans

a déménagé.

Voici la nouvelle adresse :

Chapelle Saint-Raphaël
(En face du) 1^{bis} rue Maupertuis
72000 - Le Mans

(Voir horaire du dimanche
au dos de la page)

Contact : *Abbé Dubrœucq*

ASSOMPTION DE NOTRE-DAME À LA COLLÉGIALE DE THOUARS

**15
août**

- Messe chantée à 10h45
- Procession du Vœu de Louis XIII après la messe
- Repas tiré du sac sur les bords du Thouet

- Salut du Saint Sacrement à 15h15

Venez nombreux !

FÊTE INTER - CHAPELLES

DIMANCHE 25 AOÛT

- MESSE CHANTÉE À GASTINES : 10H30
- DÉJEUNER : 13H00
- DÉBUT DES JEUX, STANDS... : 14H30
- DÎNER : 19H00

INVITÉ D'HONNEUR : ABBÉ YVES LE ROUX,
DIRECTEUR DU SÉMINAIRE DES ÉTATS-UNIS

➔ THÈME : **LE NOUVEAU MONDE**

- Montage des stands : samedi 24/08, dès 9h
- Démontage : lundi 26, dès 9h
- ➔ Merci pour votre aide !

Les Messes dans les chapelles desservies par Gastines

JUILLET AOÛT 2013	Angers Chapelle St-Pie X	Chemillé Chapelle St-Joseph	Saumur Chapelle Ste J. Delanoue	Thouars Collégiale Notre-Dame	Le Mans Chapelle St-Raphaël
Vendredi 05/07 <i>1^{er} vendredi</i>	18h30 puis Heure sainte	19h puis Heure sainte	--	19h puis Heure sainte	--
Samedi 6 <i>1^{er} samedi</i>	18h puis ¼ h méditation	19h puis ¼ h méditation	18h puis ¼ h méditation	11h15 puis ¼ h méditation	--
Dimanche 7 <i>7^{ème} après la Pentecôte</i>	10h30	8h30 - 10h30	8h15	10h45	18h
Dimanche 14 <i>8^{ème} après la Pentecôte</i>	10h30	8h30 - 10h30	8h15	10h45	18h
Dimanche 21 <i>9^{ème} après la Pentecôte</i>	10h30	8h30 - 10h30	8h15	10h45	18h
Dimanche 28 <i>10^{ème} après la Pentecôte</i>	10h30	8h30 - 10h30	8h15	10h45	18h
Vendredi 02 /08 <i>1^{er} vendredi</i>	18h30 puis Heure sainte	19h puis Heure sainte	--	19h puis Heure sainte	--
Samedi 3 <i>1^{er} samedi</i>	18h puis ¼ h méditation	19h puis ¼ h méditation	18h puis ¼ h méditation	11h15 puis ¼ h méditation	--
Dimanche 4 <i>11^{ème} après la Pentecôte</i>	10h30	8h30 - 10h30	8h15	10h45	18h
Dimanche 11 <i>12^{ème} après la Pentecôte</i>	10h30	8h30 - 10h30	8h15	10h45	18h
Jeudi 15 Assomption de Notre-Dame <i>Fête d'obligation</i>	10h30	8h30 - 10h30	8h15	10h45	18h
Dimanche 18 <i>13^{ème} après la Pentecôte</i>	10h30	8h30 - 10h30	8h15	10h45	18h
Dimanche 25 <i>14^{ème} après la Pentecôte</i>	10h30	8h30 - pas 10h30	8h15	10h45	18h

⇒ Chemillé :

- Rosaire chaque mardi à 14h30.
- Samedi 4 : Milice de Marie à 17h00 (Abbé Dubroeuq)

⇒ Retraites de St-Ignace à Gastines

- **Juillet** : Messieurs : du 8 au 13 ; dames et jeunes filles : du 22 au 27.
- **Août** : Messieurs : du 5 au 10 ; dames et jeunes filles : du 19 au 24

- **Septembre** : Messieurs : du 2 au 7.

⇒ Autres retraites à Gastines :

- Tiers-Ordre carmélitain (abbé Dubroeuq) : du 15 au 20 juillet (Mixte)
- Retraite eucharistique (abbé Duthilleul) : du 16 au 21 septembre (Mixte)

- ⇒ Chaque jour : **Messe à Gastines** à 7h30. En plus, le lundi et le jeudi, à 11h30.

Vêpres le dimanche à 17h00.

À Gastines
25 août
Messe chantée
10h30

Messes en semaine dans les chapelles Juillet & Août

Sauf avis contraire (écouter les annonces !)

- Angers :

Vendredi : 18h30

Samedi : 18h00

(pas de messe le mercredi cet été)

- Chemillé :

Vendredi 19h00

- Saumur :

Samedi 18h00

- Thouars :

Mercredi : 11h15

Pour aider le prieuré de Gastines et ses chapelles

FSSPX – Gastines – Crédit Lyonnais

Banque : 30002 ; Guichet : 05922

Compte : 0000079414A ; Clé : 54

Reçu fiscal sur demande

Coordonnées téléphoniques

Prieuré St Louis-Marie, Gastines :

Tel : 02 41 74 12 78

Fax : 02 41 66 22 64

prieuredegastines@orange.fr

- Abbé Rousseau : 06 71 15 61 91
d.rousseau.edm@gmail.com
- Abbé Dubroeuq : 06 16 80 63 17
- Abbé Delestre : 02 41 74 19 78
- RP Bruno : 02 41 74 12 78